



# Sabae Rotary Club

R | 第2650地区 2023-2024年度 鯖江ロータリークラブ

2023-24年度 国際ロータリーテーマ

2023-24年度 第2650地区スローガン



世界に希望を生み出そう

CREATE HOPE in the WORLD

## 『個性、基本、求心力』



鯖江ロータリークラブ会長方針

『信頼そして感謝』

会長 酒井 雅憲

第3067回  
8/4(金)

8月第1例会

点鐘:12:35

テーマ 『真宗10派と鯖江本山誠照寺』

鯖江商工会議所 専務理事  
卓話 藤井 智正 会員

第3068回  
8/18(金)

8月第2例会

点鐘:18:30

## 新入会員歓迎 納涼夜間例会

会場:サバエ・シティホテル

8月第3例会

点鐘:12:35

テーマ 『命のはなし』

カウンセリಂಗームなかが代表・福井愛育病院非常勤心理カウンセラー・福井県公立学校派遣スクールカウンセラー  
卓話 やしろ 恵利 様

第3069回  
8/25(金)

4つのテスト

出席率68.9%

8/4(金)  
第3067回

鯖江商工会議所4階大ホール

- ① 真実かどうか
- ② みんなに公平か
- ③ 好意と友情を深めるか
- ④ みんなのためになるかどうか

開 会 点 鐘  
四 つ の テ ス ト  
ロ タ リ ー ソ ン グ  
会 長 の 時 間  
幹 事 報 告 等  
プ ロ グ ラ ム  
閉 会 点 鐘

マラソンに限らず一般的な道路競走に適用される基本的なルールがあります。【コースの長さは競技距離より短くはならず、マラソンであれば、4.2 kmの1000分の1以下(マラソンでは 誤差42m 以下)でなければならない。スタート地点からゴール地点までの標高の減少は競技距離の1000分の1以下(マラソンでは 42m 以下)でなければならない。(注:全体が下り坂基調のコースを禁止するため)。スタート地点とゴール地点との距離は、直線で競技距離の2分の1より遠いと公認されません(注:一本道の直線に近いコースでは気象条件によっては常に追い風になる可能性があるため)。スタート地点とゴール地点が同じであれば必然的に条件は満たすことになる。】ですから、大きな大会は、競技場をスタートして、また競技場に戻ってきてゴールというケースが多いです。過去に、2011年のボストンマラソンでケニアの選手が2時間32分2秒のタイムで優勝していますが、その時のコースはスタートとゴールの直線距離が競技距離の91%40 km近く離れているのと、標高差も42mを超えているので、世界記録として公認されませんでした。21世紀現在では世界的に、自転車計測員が3台の距離計付き自転車縁石から一定の場所を走行して3台の平均値で距離を求める方法が主流となっています。経済効果に行く前に、マラソンがどれだけ過酷かと簡単に申しあげておきますと、我々、フルマラソン走りますと、3000 k カロリー、水分は1時間で1 l ですので約4時間走りますと4 l、水分補給もしますが、それでも4~5 kg 減ります。ゴールに入った時には、自分の顔が梅干しばあさんの顔になっています。

経済効果ですが、年間10人に一人、1000万人以上が何らかのランニングをしているという統計が出ています。ある教授は、コロナ前は、約8000億、昨年が約4000億円の経済効果があり、やはりマラソン開催は地域活性化に大いに貢献していると指摘します。大会を開催すれば、数万人以上のランナー、プラス応援の家族や観客も沿道に繰り出します。交通、飲食、宿泊、お土産などの消費による「直接効果」に期待できます。有名な大会では、東京マラソン約40,000人、参加費16,500円、大阪マラソン約30,000人、参加費17,000円。名古屋ウイメンズマラソン約20,000人参加費19,000円。この名古屋ウイメンズは、ティファニーがオリジナルペンダントをゴールと共に参加者皆さんに一人ひとり手渡します。これが人気で、普段は知らない人もティファニー欲しさに参加する人も多いそうです。そのせいもあり、女性が一番多く参加する大会ということでギネスブックにも認定されています。ちなみに、昨年の東京マラソンは、38,000人。その結果、東京での消費額は150億円となり、全国では、約300億の経済効果があったと言われています。ちなみに大阪マラソンの経済効果は約200億円と言われています。

高いお金を払って辛いのに何が楽しいの?って聞かれることもあります。山登りと同じで、マラソンも、耐えて耐え抜いてゴールした時の達成感、満足感は半端でないです。マラソンを通じて、遠い道のりも信じて努力していればいつかは到達できるという粘り強さを身に着けることができましたし、途中であきらめることがなくなりました。会社経営においてもとてもプラスになったと思っております。でも、結論を申しますと、みんなマラソンは体を壊します。

くれぐれも年を取ってからのマラソン挑戦はしませんように!  
以上。

### ロータリーソング



#### 奉仕の理想

酒井 芳則  
ソングリーダー

### 会長の時間



酒井 雅憲 会長  
今日は、マラソンについて少しお話します。来年、北陸新幹線福井・敦賀開業に合わせ、福井県において初めてフルマラソン大会「ふくい桜マラソン2024」が来年3月31日開催されることになりました。開催まであと240日です。福井では初めてのフルマラソン大会になります。福井駅前をスタートし丸岡城⇒坂井平野⇒清水町⇒運動公園⇒福井駅前のコースで、最高標高21m、最低標高6 m (15m 差)フラットなコースなので好記録が期待できそうです。参加料は14,000円です。

皆さんご存知でしょうか?マラソンの公認コース、記録について簡単にご説明しますと、

### 誕生祝い



野呂 和夫 会員  
桑原 重之 会員  
深見 泰和 会員

### 結婚祝い



岩尾 顕治 会員

### 勤続表彰



帰山 明朝 会員  
大橋 良史 会員  
瀧ヶ花 秀晃 会員

鯖江商工会議所 専務理事

卓話

# 藤井 智正 会員

## テーマ『真宗10派と鯖江本山誠照寺』



卓話者紹介 帰山明朗 プログラム委員長

今日は、7月から鯖江クラブにご入会いただきました、鯖江商工会議所の専務理事であります、藤井智正会員にお話を伺います。普段の例会では見られない、会員のお考え・お姿を知っていただくことで、多大な親睦を深め、会の力を高める機会にしたいと思ひます。



卓話 鯖江商工会議所 専務理事 藤井 智正 会員

テーマ 『真宗10派と鯖江本山誠照寺』

「浄土真宗本願寺派」「真宗大谷派」「真宗高田派」「真宗仏光寺派」「真宗興正派」「真宗木辺派」「真宗山元派」「真宗出雲路派」「真宗三門徒派」「真宗誠照寺派」です。血縁関係、師弟関係からなる系譜によって受け継がれ、様々な歴史的背景から、現在では主に十派に分流されました。(系統図)：浄土真宗本願寺派が約784万人、真宗大谷派が約734万人、浄土宗が約602万人となっています(文化庁・令和3年版「宗教年鑑」より)。次いで曹洞宗、日蓮宗、天台宗、真言宗各派などが続きます。

「越前真宗四カ本山」とは、越前(福井県)にある真宗の四つの本山をいいます。出雲路派毫撰寺(越前市清水頭町)、誠照寺派誠照寺(鯖江市本町)、三門徒派専照寺(福井市みのり)、山元派證誠寺(鯖江市横越町)です。

覚如(かくによ)は、鎌倉時代末期から南北朝時代にかけての浄土真宗の僧で、浄土真宗本願寺派第3世宗主(そうしゅ)・真宗大谷派第3代門首・真宗木辺派第3代法主です。 <門主・門首・法主>

浄土真宗本願寺派の8代目法主、「蓮如上人」浄土真宗・中興の祖です。浄土真宗が現在のように真宗大谷派と浄土真宗本願寺派に別れた理由については、1570年から1580年までの織田信長と、現在の大坂城の場所にあった石山本願寺との争いまでさかのぼります。この争いは石山本願寺一揆、石山合戦などとも呼ばれるもので、この時、石山本願寺内では、信長と和睦するか徹底抗戦するかで意見が対立しました。和睦を主張したのは、石山本願寺の宗主であった顕如と、顕如の三男の准如。徹底抗戦を主張したのが、顕如の長男の教如です。結局、最終的に顕如が和睦を決め、石山本願寺は信長に明け渡されることとなりますが、この時の対立がもととなり、顕如は浄土真宗の宗主の座を長男の教如ではなく、三男の准如に譲ることとなり、顕如と教如の対立は決定的となりました。その後、信長が本能寺の変で討たれたのち、和睦

を決めた顕如は豊臣秀吉から七条堀川に土地の寄進を受け、御影堂と阿弥陀堂を建築しました。これが現在の西本願寺です。一方、徹底抗戦を主張した教如は、徳川家康に接近し、七条烏丸に寺の寄進を受けました。これが現在の東本願寺です。

▶▶ 鯖江本山誠照寺(真宗誠照寺派)

上野山誠照寺(うわのさん じょうしょうじ)の起源は、承元元年(1207年)親鸞聖人が越後へご配流のとき、越前上野ヶ原(うわのがはら)の波多野景之の別荘にご滞在になり、弥陀本願の要法を説かれた、いわゆる、初転法輪の聖地に始まると思われます。景之は念仏の行者となり、のちに空然(くうねん)と称したと伝わっています。現在ではこの地を「車の道場」と称しています。



その後景之は聖人の第五子道性をこの車の道場にお迎えし、その息男、如覚上人とともに教化活動をされたといひます。如覚上人の代に車の道場の地が手狭となったので、波多野景之の寄進により現在の地に移り、時の帝、後二條天皇より「真照寺」の勅額を賜ったと伝わっています。

道性・如覚両上人は正信偈・和讃をよりどころとし、勸化章(かんけしょう)を作って教化にあたり、念仏のみ教えは、越前はもとより加賀・能登・越後・美濃へと広まり、「和讃門徒」といわれました。永享9年(1437年)第七代秀応上人の代に後花園天皇(1428年~1464年)より改めて「誠照寺」の勅願を賜わりました。



室町時代は越前でも長禄合戦をはじめ戦乱が相次ぎ、1500年代後半には本願寺率いる越前一向一揆勢との激しい戦いや羽柴秀吉の兵火による伽藍の焼失、江戸時代はじめの寺院法度をうけ、上河端常楽寺や誠長寺との本山争いなどで宗勢は一時大きく衰微しました。しかし中興上人といわれる第十五代秀誠(しゅうかん)上人が入寺され、閻浮檀金手引阿弥陀如来の本尊としての勧請により、讃門徒誠照寺教団として一躍再興されました。

江戸中期、第二十代秀実上人の頃には隆盛を極め、後年、撰家二条卿を猶子家とする格式を得て、現法主、二條秀瑞(にじょう しゅうずい)まで三十代の永きにわたり、真宗本願他力念仏の根本道場として伝灯相承され、今日に至っています。現在は宗教法人「真宗誠照寺派」の本山として、鯖江市を中心とした真宗門徒のよりどころであり、「誠市」などいろいろな催しを通して、地域社会に根差した本山となっています。

### 幹事報告・委員会報告



幹事報告 増永英彦 幹事

1.7月29日『子供やんしき踊りコンテスト』に10名程の会員の方に参加、お手伝い頂きました。暑い中、ご協力まことに有難うございました。 2.本日の予定について ○本日は、例会終了後、8月度理事会を行いますので、3階クラブ事務所へお集まり下さい。 3.今後の予定について ○次週の8月11日(金)は祝日のためクラブ定款細則第8条第1節(C)により休会となります。 ○8月18日(金)の夜間例会については、この後、親睦委員長よりご案内があると思ひますので、その内容に従ってご出席下さいますよう宜しくお願い致します。 ○8月21日(月)25日(金)は就職希望学生模擬面接会、8月23日(水)24日(木)は地区財団補助金事業の吉江学園プログラミング教室実施となっております。会員の皆様にはご多用のところ誠に恐れ入りますが、一人でも多くのご参加ご協力をお願い致します。

委員会報告 佐野直美 親睦副委員長 8月18日(金)18:30より鯖江シティホテルに於きまして、「新入会員藤井様の歓迎納涼夜間例会」を行ないます。是非ご参加いただき、お盆明けの残暑を乗り切って皆様と楽しみたいと思ひます。出欠票を只今回覧しておりますので、よろしくお願ひいたします。

清水康弘 奉仕プロジェクト委員長 8月24日に「吉江学園プログラミング教室」を行ないます。地区補助金事業なので、前日23日にはロータリー向けのプログラミング教室を、ロータリー事務所18:30から行います。24日に行けなくても、23日のみ受講は可能です。

### ここにおB.O.X報告

- 酒井 雅憲 会員 藤井会員の卓話楽しみです
- 増永 英彦 会員 藤井会員、本日の卓話宜しくお願い致します
- 藤井 智正 会員 今日はみなさまのお時間をいただきましてありがとうございました
- 吉田 俊博 会員 藤井会員の卓話楽しみです 住職さんだったんですね…合掌
- 梅田 吉臣 会員 誕生祝を頂いて
- 齋藤 多久馬 会員 藤井智正会員卓話に期待して
- 幸道 森市 会員 やんしき行けなくて
- 酒井 芳則 会員 子どもやんしきおどり参加いただきありがとうございました~~~~
- 小淵 洋治 会員 藤井さんの卓話楽しみ

- 黒田 敏夫 会員 早退させて頂きました
- 清水 康弘 会員 藤井会員の卓話に期待して
- 窪田 健一 会員 毎日暑いですね。がんばりましょう。
- 帰山 明朗 会員 藤井会員の卓話楽しみに 勤続祝いを頂いて
- 西尾 俊一 会員 藤井さんの卓話楽しみにしております。
- 大橋 良史 会員 藤井会員の卓話楽しみに 勤続表彰をいただいて
- 野呂 和夫 会員 誕生祝いをいただいて。
- 瀧谷 えみ子 会員 藤井様の卓話楽しみに。連日暑い日が続いていますが、皆様ご自愛ください
- 佐野 直美 会員 藤井さん歓迎納涼夜間例会楽しみですね 沢山の皆様のご出席お待ちしております



佐野 直美 ニコニコ委員長